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Avec  cette belle fête du Baptême du Christ s’achève ce temps liturgique de Noël !

A Noël c’était la manifestation aux pauvres en la personne des bergers.

A  L’Epiphanie,  c’était  la  manifestation   aux  païens  en  la  personne  des  Mages  venus

d’Orient.

Et aujourd’hui, nous est révélée la manifestation de Jésus comme « Fils bien-aimé du Père »,

lors de son Baptême par Jean le Baptiste dans les eaux du Jourdain.

Ainsi la boucle est bouclée  dans ce temps de Noël que nous avons pu vivre dans la clarté de

la lumière de la crèche.  Et du coup, en ce jour… laissons-nous surprendre par ce beau

rendez-vous sur les bords du Jourdain où Jésus, en présence de Jean le Baptiste va recevoir

l’Esprit qui le consacre « fils bien aimé du Père ».Et contemplant le Christ, venons faire un

arrêt sur image pour contempler… plus même, pour nous émerveiller chacune et chacun

devant notre propre baptême… notre identité de baptisé qui fait  de chacun de nous ,  ne

l’oublions pas un « fils bien-aimé du Père »

Aussi, pour ne pas passer à côté de cette fête, je vous propose de faire miroiter deux visages

de  lumière  de  cette   pierre  précieuse  qu’est  le  baptême :  le  baptême  un  temps  de  RE-

NAISSANCE et le baptême un temps de RE-CONNAISSANCE.

 UN TEMPS de RE-NAISSANCE…

« Tu es mon fils bien-aimé ; en toi je trouve ma joie »

Merveilleuse parole qui s’adresse à Jésus au bord du Jourdain. Merveilleuse parole  qui

vient toucher notre cœur au jour de notre baptême. Le mesurons-nous ? Nous sommes nés

d’un père et d’une mère qui nous ont engendré à la vie. Nous sommes pleinement vivant

depuis notre  conception et notre  naissance. Et voilà que notre baptême vient nous donner

de la part de ce Dieu qui est tout amour comme une plénitude d’être qui nous fait renaître ou

naître autrement. Quel beau cadeau recevons-nous, chacun, au jour de notre baptême. En

avons-nous assez conscience ? Pas sûr ! Et si le baptême de  Arthur et Damien… devenait

pour chacun de nous comme un clin d’œil de Dieu qui nous appelle à naître au coeur de son

amour… à re-naître dans une plénitude d’amour qui vient comme parfaire et compléter cet

amour humain de nos parents, de nos proches qui, déjà,  nous enveloppe comme un trésor.



Oui… recevoir le sacrement du baptême c’est véritablement NAITRE à une vie nouvelle,

c'est-à-dire à RE-NAITRE dans le cœur de Dieu qui vient nous envelopper, nous combler de

tendresse et d’amour… Et, c’est cet amour qui nous fait RE-naître…  naître autrement.

«  On ne naît pas chrétien… on le devient » dit St Augustin. Ainsi être baptisé c’est recevoir

une nouvelle identité… Celle qui doit être notre JOIE de chaque jour, de chaque instant, de

toute notre vie !! Et du coup, nous comprenons que ce temps de Re-naissance… devient pour

chacun de nous…

2* TEMPS de RE-CONNAISSANCE.

Le baptême que Jésus vient de recevoir l’ouvre à sa mission avec le début de son ministère en

Galilée. Son baptême fait de Lui, ce fils bien-aimé du Père qui « trouve en lui sa joie ».

Etre reconnu comme fils ouvre à un ailleurs.  Jésus va commencer sa mission… celle-là

même qu’Il reçoit de son Père.

Nous aussi, au jour de notre baptême… nous sommes reconnus  enfant de DIEU et nous le

sommes en plénitude envoyés au cœur du monde pour témoigner de l’amour du Père. Le

Père  qui  nous  insuffle  tout  son amour  n’a  d’autre  désir  que  de  nous  voir  aller  dire  le

message de la Bonne Nouvelle.

« Baptisés, vous avez revêtu le Christ » nous dit St. Paul. Chaque baptisé est un nouveau

visage du Christ, inédit… invité à être reconnu comme fils bien aimé pour révéler le Père à

tous ses frères. Si le Baptême me fait RE-naître… il m’oblige à reconnaître la mission dont

je suis investi et qui n’est pas facultative. 

Le baptisé ne travaille pas à son compte ! Je ne suis pas baptisé pour moi mais pour le

monde où le Père m’envoie comme il  a envoyé son Fils.  A nous tous,  au nom de notre

baptême, de retrousser nos manches !

Puisse  ce  temps  de  Re-naissance et  de  Re-connaissance nous  faire  savourer  la  Joie  de

l’Evangile,  comme nous y invite le Pape François.  Laissons-nous rejoindre,  chacun, par

cette force intérieure de notre baptême avec cette certitude gravée en nos cœurs : 

«  Je suis né pour naître et renaître ! » 

Père Michel BOURRON


